

# La Revolución de Barcelona

Julio de 1909

Es esta la mejor ocasión de ilustrar el pensamiento de las masas que escuchan la voz de esta tribuna, acerca de la causas verdaderas de la revolución de Barcelona. La reacción ha amontonado calumnias tan tremendas sobre aquel movimiento de heroicas generosidades, nacido del pensamiento popular y desarrollado sin caudillos á expensas del coraje proletario, que ya es preciso proclamar en altas voces la verdad de los hechos.

Movimiento regenerador, movimiento hermoso cuyas frutos apenas comienzan á sazonar en el risueño campo de las reivindicaciones españolas, después del aparente fracaso originado por la cobardía y la traición de los partidos políticos, mal llamados radicales, que allá como en todas partes no son otra cosa que enormes bloques de oportunismo en acecho de ocasiones de poder.

Con tal fin reproducimos la narración que publicó *Cultura Proletaria* de New York, á raíz de los sangrientos sucesos, narración que en opinión de nuestro camarada Anselmo Lorenzo es la que más se aproxima á la verdad.

## La protesta contra la guerra

El día 9 de julio de 1909, estalló la guerra entre España y los habitantes del Rif, causada por la expropiación de terrenos que una compañía minera española realizó en aquel territorio. El conflicto empezó por haber caído un grupo de moros sobre los trabajadores de las líneas férreas construídas para explotar las minas, matando á tres obreros españoles. Inmediatamente el gobernador de Melilla salió con sus fuerzas para castigar á los rifeños. El combate terminó á la una de la tarde, quedando fuerzas en las posiciones conquistadas.

La guerra contra los moros había

comenzado. Esta guerra dió lugar á muchas protestas, motines y á la revolución de Barcelona, ayudando al disgusto del pueblo el ordenar el gobierno el alistamiento de los reservistas. Nadie ignoraba que esta guerra se hacía exclusivamente para defender los intereses de una compañía burguesa que había abierto minas en el Rif para amontonar millones, y á medida que comenzaba la movilización de las tropas, acentuábase más la agitación contra la guerra.

El elemento consciente de la clase trabajadora española inició á raíz de esta guerra una campaña de protesta, abogando por la paz y por el trabajo, lamentando que por defender á una compañía capitalista tuviera que sucumbir la flor del proletariado español. El día 14 de julio se reunió en Zaragoza la federación de las sociedades obreras, tomando los siguientes acuerdos: Publicar un manifiesto encaminado á hacer propaganda contra la intervención de España en Marruecos por medio de las armas. Celebrar varios mitins preparatorios en Torrero y Arrabal y la realización de un mitin monstruo el día de Santiago para protestar contra la guerra.

El día 17 de julio, el elemento avanzado de Barcelona empezó la campaña contra la guerra de Marruecos, celebrándose numerosas conferencias y mitins en distintos barrios populosos de la ciudad, pronunciándose enérgicos discursos.

Mientras los soldados expedicionarios de Melilla, saludaban á sus parientes y amigos, á bordo del «Cataluña», una enorme avalancha de gente se hallaba al otro lado del embarcadero, arrollando á los guardias de seguridad derribó la cerca aisladora, invadiendo el sitio donde las autoridades despedían á los soldados, prorrumpiendo en gritos de ¡Abajo la guerra!